
P R O T O K O L L 
zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 14. März 2018  

  
Ort:       Berliner Rotes Rathaus, Raum 337 
Beginn:      17:30 Uhr 
Ende:       20:15 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

                                                              
TOP 1: 
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles 
 
Frau Vogt-Schwarze begrüßt alle Mitglieder, Frau von Bernuth, Herr Duveneck und die bereits 
anwesenden Referenten. 
Als Gast hat sich Herr Oberbach angekündigt. Das Gremium hat hierzu keine Einwände.  
Es gibt keine Änderungswünsche zur Tagesordnung, somit wird nach dieser verfahren. 
 
Infos: 

- Es finden zwei Fachsitzungen statt. Am 10.04.2018 die Fachsitzung zu den 
Zumessungsrichtlinien und am 22.03.20.18 zur Änderung des Schulgesetzes. 

TOP 2: 
Aktuelles 
Herr Duveneck begrüßt das Gremium und stellt Frau Dr. Eva Heesen als neue 
Grundsatzreferentin für die Gymnasien vor. Frau Dr. Heesen übernimmt die Nachfolge von 
Herrn Freese.  
Frau Dr. Heesen stellt sich dem Gremium kurz vor und freut sich auf die Zusammenarbeit mit 
dem LSB. 
 
Herr Duveneck berichtet von der Konstituierung des Landesbeirates Schulbau. 
 
Die Lernmittelbefreiung wird mit dem neuen Haushaltsumsetzungsgesetz geregelt. Ab 
kommendem Schuljahr wird es in den Klassenstufen 1 bis 6 (egal welche Schulart) diese 
Lernmittelfreiheit geben. Die Schulen sind darüber bereits informiert.  
In diesem Gesetz wird auch die Beitragsfreiheit zur ergänzenden Förderung und Betreuung für 
die Jahrgangsstufen 1 und 2 ab 01.08.2019 geregelt. Für das Modul bis 16 Uhr wird die 
Bedarfsprüfung wegfallen.  
Am 13.02.2018 fand im LISUM ein, von der SenBJF initiierter, Fachtag zur Schulqualität statt. 
Hier kamen ca. 120 Personen, vorranging aus Schulen, zusammen. Seitens der 
Senatsverwaltung waren u.a. die Senatorin und der Staatssekretär für Bildung anwesend. 
 
Herr Duveneck beantwortet Fragen der Mitglieder: 

- Am 13.02.18 waren alle Schularten und alle Regionen über die Schulaufsicht und 

Schulleitung vertreten. 
- Qualitätsmanagement muss nicht neu erfunden werden, hier gibt es im Bereich 

Berufliche Schulen ein solches bereits. Es geht um einzelne Qualitätszyklen, in denen 
Tools zur Verbesserung genutzt werden.  

- Das Qualitätsmanagement soll keine zusätzlichen Aufgaben für Lehrkräfte erzeugen. 
- Zur Vergütung der Bestandslehrkräfte an Grundschulen gibt es derzeit noch keinen 

neuen Sachstand. 

Frau Vogt-Schwarze dankt Herrn Duveneck für seine Ausführungen. 



 
 
TOP 3: 
Anfragen des Landesschulbeirats an die SenBJF 
Die Antworten zu den Anfragen 14-18 bis 19-18 liegen als Anlage 1 bei. 
Das Gremium wird gebeten, Nachfragen schriftlich zu formulieren und über die Geschäftsstelle 
einzureichen. 
 
TOP 4: 
Anhörung zum Entwurf eines Gesetzes zur Änderung des Schulgesetzes und 
weiterer Rechtsvorschriften 
Referenten: Frau Mech-Borgmann, Frau Sigrid Baumgardt, Frau Dr. Eva Heesen und 
Herr Mario Dobe (alle SenBJF) 
 
Die Referenten stellen den Entwurf anhand der Synopse vor. Die Mitglieder haben die 
Gelegenheit zu jedem der vorgestellten Paragrafen Nachfragen zu stellen. 
Insbesondere zum Thema Datenschutz gibt es Nachfragen, die erst im Rahmen der Fachsitzung 
am 22.03. besprochen werden können. Da es grundsätzlich zu einigen Punkten 
Diskussionsbedarf gibt, wird auch hier auf diese Fachsitzung verwiesen. 
 
 
TOP 5: 
Berichte der Schülerinnen und Schüler 
 
Herr Wolff berichtet von der gestrigen Sitzung des LSA. Vom 16.-19.3.18 wird es eine 
Klausurtagung geben. Auf dieser werden wieder Positionspapiere verabschiedet und aktuelle 
Dinge besprochen.   
 
TOP 6: 
Anträge 
 
Der Antrag A1 liegt als Anlage 2 bei. 
Herr Horbat stellt seinen Antrag kurz vor. Da es in der Februarsitzung des LSB zu diesem 
Thema eine rege Diskussion gab, wird gleich über den Antrag abgestimmt. 
Mit einer Gegenstimme und einer Enthaltung wird der Antrag mehrheitlich angenommen. 
 
TOP 7: 
Annahme des Protokolls Oktober 2017 
 
Das Protokoll wird ohne weitere Änderung angenommen. 
 
TOP 8: 
Verschiedenes 
 
Von der Broschüre „Adressen gegen Gewalt“ liegen der Geschäftsstelle ein paar Exemplare vor. 
Bei weiterem Interesse bitte eine Mail an die Geschäftsstelle senden. 
Herr Heckel berichtet kurz von der Konstituierung des Landesbeirats Schulbau, der aus 25 
Mitgliedern besteht. Anschließend gibt es eine kleine Fragerunde. 
 
 
Isabella Vogt-Schwarz      Andrea Schreiber  
(Vorsitzende)       (Protokollantin) 


